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PMAM realiza 
policiamento 
com foco na 
prevenção de 
acidentes de 
trânsito

A entrega faz parte das ações do Governo para promoção de emprego e renda

Wilson Lima entrega aeroporto Júlio Belém 
revitalizado e 150 triciclos reformados
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Dos argentinos, 52% 
têm uma visão posi-
tiva da “Lei de Bases”, 
enquanto 41,2% têm 
uma posição negativa

A Câmara dos Depu-
tados da Argentina 
vota nesta quinta-
-feira (27) dois vo-

lumosos projetos de lei. 
Com essas medidas, o pre-
sidente Javier Milei busca 
atrair investimentos para 
impulsionar uma economia 
nacional, que está imersa 
em uma crise extensa.

Após negociações di-
fíceis, o governo, que é 
minoria no Congresso, 
conseguiu que os diferen-
tes partidos da oposição 
aprovassem na Câmara no 
final de abril a “Lei de 
Bases” e um projeto de  
reforma fiscal.

Os textos foram apro-
vados com modificações 
em uma votação acirra-
da no Senado, há quase  
duas semanas.

Agora, os deputados de-
batem se aceitam as al-
terações propostas pelo 
Senado ou as rejeitam, 
buscando aprovar o regu-
lamento original.

Enquanto a “Lei de Bases”, 
também conhecida como 
“Lei Ônibus” devido ao seu 
volume, propõe benefícios 
fiscais para investimentos 
multimilionários, privatiza-
ções de empresas públicas 
e poderes especiais para  
o presidente.

Além disso, a reforma 
tributária modifica as alí-
quotas em altos salários e 
bens pessoais.

As regulamentações fo-
ram enviadas por Milei ao 
Congresso logo após assu-
mir o poder, em dezembro, 
mas foram rejeitadas.

Depois de longas conver-
sas com a oposição, que era 
alvo de Milei, e da redução 
dos mais de 600 artigos 
originais da “Lei de Bases” 
para as atuais 238, o gover-
no finalmente conseguiu 
um consenso.

Quais as modificações 
feitas pelo Senado?

Na votação de 13 de junho, 
em meio a amplos protestos 
de rua, as empresas Aerolí-
neas Argentinas, Correo Ar-
gentino e o sistema público 
de mídia foram excluídas 
pelo governo da lista de 
estatais elegíveis para priva-
tização como parte de uma 
negociação com senadores 
para conseguir a aprovação 
das normas.

Além disso, os legislado-
res introduziram alterações 
para moderar os benefícios 
fiscais incluídos no regime 
conhecido como “RIGI” para 
investimentos superiores a 
US$ 200 milhões (R$ 1 bi-
lhão) e eliminaram modifi-
cações nos impostos sobre 
altos salários e bens pesso-
ais, entre outros aspectos.

Quais opções a Câmara 
dos Deputados tem?

Os deputados argen-
tinos podem aprovar os 
artigos do jeito que foram 
aprovados originalmen-
te na Câmara ou aceitar 
as alterações introduzidas  

Presidente argentino Javier Milei em Córdoba

Últimas
Câmara da Argentina vota megaprojeto de 
lei de Milei após alterações do Senado

pelos senadores.
A votação, entretanto, é 

um enigma, pois o partido 
no poder, o La Libertad 
Avanza, é minoria e a opo-
sição é fragmentada, o que 
torna difícil ao peronismo 
de centro-esquerda afir-
mar o poder de oposição.

Enquanto o patido con-
servador PRO, aliado do 
governo, pretende prin-
cipalmente sancionar os 
artigos sem as alterações 
do Senado, o tradicional 
partido de centro Unión 
Cívica Radical (UCR), que 
até agora deu apoio mo-
derado a Milei, pode ser 
a chave na votação desta 
quinta-feira.

“Os deputados não são 
obrigados a votar da mes-
ma forma que os senado-
res”, pontuou dias atrás o 
deputado Rodrigo de Lo-
redo, chefe do bloco UCR, 
em uma longa postagem 
na rede social X.

Em um aceno ao go-
verno, De Loredo afirmou 
que os deputados da UCR 
apoiarão mudanças nos 
impostos sobre altos salá-
rios (chamados “lucros”) e 
bens pessoais, que foram 
eliminados pelo Senado.

Embora tenha sublinha-
do que apoiaria a privatiza-
ção das empresas públicas 
em discussão, o processo 
poderia ser complexo, por-
que elas foram retiradas 
da conversa pelo governo 
e a sua aprovação poderia 
levar a questões judiciais.

Uma fonte governamen-
tal disse à Reuters que o 
partido no poder provavel-
mente não insistiria nesta 
quinta-feira na privatização 
das três empresas públicas, 
ao mesmo tempo que acei-
taria as alterações ao RIGI 
impostas pelo Senado.

Deputados podem 
aprovar ou rejeitar tre-
chos

Os deputados não preci-

sam aprovar ou rejeitar as 
alterações aplicadas pelo 
Senado como um todo, mas 
podem aceitar modifica-
ções em alguns artigos e 
rejeitá-las em outros.

“O que certamente não 
vai acontecer é que não será 
aprovado. Isso já foi apro-
vado, a questão é sobre a 
versão dos artigos, nada 
mais”, explicou à Reuters 
a analista Shila Vilker, da 
empresa de opinião pública 
Trespuntozero.

Segundo pesquisa da 
consultoria realizada em 
maio, 52% dos argenti-
nos têm uma visão po-
sitiva da “Lei de Bases”, 
enquanto 41,2% têm uma  
posição negativa.

Mudanças podem ser 
questionadas pela Justi-
ça?

Embora o partido no 
poder e os legisladores 
aliados considerem que 
a Câmara dos Deputados 
tem o poder de rejeitar as 
modificações introduzidas 
pelo Senado, alguns espe-
cialistas destacam que a 
rejeição aberta dos artigos 
pelo Senado Federal põe 
em dúvida essa afirmação.

“A rejeição por 41 votos 
contrários contra 31 votos 
a favor do Título V (arts. 75 
a 91) referente ao imposto 
de renda os lucros, que 
é uma ‘lei dentro da lei’, 
pelo Senado torna ainda 
mais evidente a inconsti-
tucionalidade da Câmara 
dos Deputados que tenta 
restabelecê-la”, observou 
o advogado constitucional 
Andrés Gil Domínguez em 
seu relato X.

Caso os deputados 
aprovem o regulamento, 
rejeitando as alterações 
introduzidas pelo Sena-
do, parece provável que 
membros da oposição de 
centro-esquerda recorram 
à Justiça para impedir a  
sua aplicação.

   Manaus, sexta-feira 28 de junho de 20242

REUTERS/Leandro Bustamante Gomez
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DIVULGAÇÃO

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva assinou nesta quarta-feira (26) o projeto de 
lei que institui o novo Plano Nacional de Educação (PNE) para o período de 2024 a 
2034. O texto, encaminhado para análise do Congresso Nacional, prevê 18 objetivos, 
compreendidos nas temáticas de educação infantil, alfabetização, ensino fundamental 
e médio, educação integral, diversidade e inclusão, educação profissional.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Estamos a quase 100 dias das Eleições 2024. Para votar, é preciso apenas um do-
cumento com foto, e o e-Título, se devidamente atualizado, é suficiente para você 
se identificar no pleito. O aplicativo móvel da Justiça Eleitoral funciona como uma 
versão digital do título de eleitor, além de garantir que seus dados estejam sempre 
disponíveis e seguros. Se você ainda não tem o app, faça logo o download nas lojas 
virtuais Google Play e Apple Store.

Editorial

Alvo de informações de que 
pretende desistir da prefeitura,  
o pré-candidato Alberto Neto 
surgiu novamente ao lado de 
Jair Bolsonaro nas redes sociais. 
O candidato da direita enfrenta 
desconfianças por baixa inten-
ção de votos.

“Ao lado do maior líder polí-
tico da direita, estamos pron-
tos para comandar, juntos, o 
processo de mudança que vai 
transformar a história da cidade 
de Manaus”, escreveu Alberto 
Neto, que surge atrás de Rober-
to Cidade na corrida eleitoral 

neste momento.
Ao contrário do presidente 

Lula, que ainda não entrou de 
cabeça na campanha de Mar-
celo Ramos, Bolsonaro tenta 
transferir votos para seu aliado 
na cidade.

Parintins
Visando o bem-estar dos 

brincantes e trabalhadores, o 
Ministério Público do Estado do 
Amazonas (MPAM) ingressou 
com uma ação civil pública 
(ACP), em caráter de urgência, 
para garantir a segurança das 

alegorias dos bois-bumbás Ca-
prichoso e Garantido.

A medida, ingressada na ma-
nhã desta quinta-feira (27/06), 
exige que ambas as agremia-
ções forneçam a documen-
tação técnica necessária para 
suas alegorias e guindastes, 
com o objetivo de assegurar 
a integridade das estruturas 
utilizadas durante o 57º Fes-
tival Folclórico de Parintins e  
evitar acidentes.

A fiscalização das alegorias 
será realizada pelo Corpo de 
Bombeiros Militar do Amazo-

nas (CBMAM) antes que as mes-
mas entrem na arena do Bum-
bódromo. A ação do MPAM se 
baseia em relatos de acidentes 
ocorridos em edições anterio-
res do festival, que resultaram 
em danos físicos a trabalhado-
res, artistas e brincantes.

Será exigido que os bois 
Caprichoso e Garantido apre-
sentem ARTs individualizadas 
para cada alegoria, expedidas 
por engenheiros devidamen-
te capacitados e credenciados 
nas áreas de engenharia civil, 
elétrica e mecânica e de segu-

rança do trabalho. Essa apro-
vação, conforme o documento, 
se dá mediante a emissão de 
ART, exigida pela Lei Federal n° 
6.496/1977. O MPAM solicita 
que as associações folclóricas 
abstenham-se de utilizar qual-
quer alegoria ou performan-
ce artística que não possua  
ART adequada.

Festa 
Começa hoje a maior festa 

popular do Brasil, com cele-
bridades políticos, artistas e 
turistas, todos na Ilha da Magia.

Benção de Bolsonaro  

A volta das queimadas
  O aumento das tempe-

raturas no Mundo é uma 
realidade incontestável. Fu-
racões, tsunamis, enchentes, 
falta d’água, seca excessiva, 
desertificação são algumas 
das consequências visíveis 
desse processo. Fenômenos 
cada vez mais intensos e 
constantes que dão uma 
nova conformação à relação 
homem/natureza.

Debruçados sobre as pos-
síveis causas para esses fenô-
menos, os pesquisadores são 
unânimes em afirmar que a 
floresta amazônica tem um 
papel fundamental na regu-
lação do clima mundial. So-
mente por esta razão, o Brasil 
já deveria estar, há muito, 
ocupando uma posição de 
destaque em relação às de-
mais nações do Planeta tanto 
no aspecto das pesquisas 
voltadas para o conhecimen-
to da nossa biodiversidade 
como também em relação à 
garantia de preservação das 
nossas florestas. No entan-
to, um componente ameaça 
essa condição: o fogo.

 A perda de floresta, gerada 
pelo processo avassalador de 
desmatamento e a queima 
criminosa, leva para a atmos-
fera uma quantidade desco-
munal de gases poluentes. 
Gera poluição! Esta mesma 
poluição que, inclusive, pode 
ser sentida e respirada pela 

população de Manaus nos 
meses de setembro e outu-
bro, quando se intensifica o 
calor do verão amazônico, 
e milhares de hectares de 
florestas põem-se a queimar, 
deixando de cumprir o seu 
ciclo natural e o seu papel 
de sequestradora de Car-
bono, passando a ser fonte 
de propagação de poluentes 
que contaminam e matam.

Todo e qualquer esfor-
ço realizado no sentido de 
mudar esse quadro é bem-
-vindo, louvável e urgente. 
No âmbito da cidade de 
Manaus bem como nas se-
des dos municípios, temos 
visto e sentido os efeitos dos 
grandes focos de queimadas 
registrados no Interior do 
Amazonas e outros Estados 
da região. Aqui, na cidade de 
Manaus, a cultura da queima 
dos resíduos ainda persiste, 
com o agravante das inva-
sões onde o fogo é utilizado 
como meio mais eficaz e 
rápido de destruição.

As invasões, que muitas 
vezes se multiplicam nas 
proximidades das eleições, 
devem ser encaradas e tra-
tadas como crime, tanto am-
biental quanto no sentido 
da agressão ao direito do 
verdadeiro proprietário, que 
muitas vezes é o próprio 
estado ou município. Por 
outro lado, ainda é muito 

lento o processo de brecar 
a ocupação irregular, bem 
como a devida reintegração 
de posse. Neste espaço de 
tempo, a destruição já foi 
feita, sem que os culpados 
sejam punidos.

O acompanhamento reali-
zado pelo Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (Inpe) 
nos permite, em tempo real, 
saber onde estão e quantos 
são os focos de queimadas, 
principalmente aqueles que 
produzem nuvens gigantes-
cas de fumaça que estacionam 
sobre nossa capital Manaus.

Campanhas estratégicas 
como as de sensibilização e 
formação de agentes multi-
plicadores são uma maneira 
eficaz de se atingir essa meta 
de mudança de comporta-
mento. No âmbito das políti-
cas municipais, o atendimen-
to de denúncias registradas 
junto aos órgãos ambientais 
e a parceria efetiva com o 
Corpo de Bombeiros são fun-
damentais para o combate.

Dentro dessa premissa, 
estreitar a relação entre os 
órgãos e dar-lhes condições 
de agir de forma integrada 
configuram estratégias exito-
sas de atuação. Acredito num 
trabalho articulado que per-
mita debelar grandes focos, 
contando com o apoio da Po-
lícia Militar para garantia dos 
nossos bravos combatentes.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O papel da iluminação em 
um projeto arquitetônico é 
fundamental para garantir 
conforto, funcionalidad tve 
e beleza ao ambiente. Nesse 
sentido, a figura do profis-
sional especialista em ilumi-
nação se torna essencial para 
projetar um imóvel de forma 
adequada, levando em consi-
deração não apenas a estéti-
ca, mas também a eficiência 
energética e a segurança.

O profissional especialista 
em iluminação, também co-
nhecido como lighting de-
signer, tem como principal 
objetivo criar um projeto de 
iluminação que atenda às 
necessidades e expectativas 
do cliente, levando em conta 
a finalidade de cada ambien-
te, o estilo arquitetônico e as 
preferências estéticas. Além 
disso, o profissional busca 
proporcionar uma ilumina-
ção adequada para garantir 
conforto visual e bem-estar 
aos ocupantes do imóvel.

Um dos principais bene-
fícios de contar com um 
profissional especialista em 
iluminação é a possibilidade 
de criar ambientes perso-
nalizados e exclusivos, que 
valorizem as características 
arquitetônicas do imóvel e 
promovam uma experiência 
sensorial única. O uso correto 

da iluminação pode destacar 
pontos de interesse, criar at-
mosferas aconchegantes e 
valorizar elementos decorati-
vos, agregando valor estético 
ao projeto como um todo.

Além disso, o profissional 
especialista em iluminação 
também é responsável por 
garantir a eficiência energé-
tica do projeto, buscando so-
luções sustentáveis que redu-
zam o consumo de energia e 
os impactos ambientais. Por 
meio da utilização de tecnolo-
gias e sistemas de iluminação 
mais eficientes, como lâm-
padas de LED e sensores de 
presença, é possível minimi-
zar o desperdício de energia e 
contribuir para a preservação 
do meio ambiente.

Outro aspecto importante 
do trabalho do profissional 
especialista em iluminação 
é a segurança do imóvel. A 
iluminação adequada pode 
ajudar a prevenir acidentes, 
identificar possíveis proble-
mas de segurança e garan-
tir a visibilidade em áreas 
vulneráveis, como escadas, 
corredores e entradas. Por 
meio de um projeto de ilu-
minação bem elaborado, é 
possível criar um ambiente 
seguro e confortável para 
os moradores e visitantes  
do imóvel.

Para escolher um profis-
sional especialista em ilu-
minação para projetar um 
imóvel, é importante levar 
em consideração sua forma-
ção acadêmica, experiência 
profissional e portfólio de 
trabalhos realizados. É re-
comendável buscar referên-
cias e recomendações de 
outros clientes, assim como 
conhecer o estilo de traba-
lho, metodologia e valores  
do profissional.

Em resumo, o profissional 
especialista em iluminação 
desempenha um papel fun-
damental na concepção de 
um projeto arquitetônico, 
contribuindo para a criação 
de ambientes funcionais, 
esteticamente agradáveis e 
seguros. Por meio de um 
projeto de iluminação bem 
elaborado, é possível desta-
car a beleza e a personalidade 
do imóvel, proporcionando 
conforto e bem-estar aos 
seus ocupantes. Portanto, 
ao planejar a iluminação 
de um imóvel, considerar a 
contratação de um profissio-
nal especializado pode ser a 
chave para atingir resultados 
excepcionais e transformar o 
ambiente em um verdadeiro 
refúgio de beleza e funciona-
lidade. Exija o CRECI do seu 
Corretor de Imóveis

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000
Khaled Hauache

A importância da iluminação na arquitetura 
do imóvel 
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Cidades

A entrega faz parte das 
ações do Governo para 
promoção de empre-
go e renda

Dando continuidade 
às ações do Gover-
no do Amazonas 
para a promoção de 

emprego e renda durante o 
57º Festival de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus), 
o governador Wilson Lima 
entregou, na manhã desta 
quinta-feira (27/06), o aero-
porto Júlio Belém revitalizado 
e 150 triciclos reformados, 
dos profissionais que vão 
atuar durante o festival. O 
investimento do Governo do 
Amazonas nas duas ações foi 
de mais de R$ 3,5 milhões, 
por meio da Empresa Ama-
zonense de Turismo (Amazo-
nastur) e da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE).

Foram beneficiados os 
profissionais da Associação 
de Tricicleiros Turísticos de 
Parintins (ATTP) e Associa-
ção dos Tricicleiros de Pa-
rintins (ATPIN), que também 
receberam 200 novos unifor-
mes. O objetivo é fomentar 
o turismo e oferecer um 
atendimento turístico cada 
vez mais de qualidade aos 
visitantes da cidade.

“A cultura é o que movi-
menta o povo de Parintins. 
Quanto maior a festa, mais 
dinheiro em circulação. E este 
ano nós teremos uma festa 
grandiosa. Nós trabalhamos 
para que a costureira, para 
que o artista, para que o 
tricicleiro, o taxista, o moto-
taxista, o empreendedor, seja 
ele pequeno, seja ele médio, 
seja grande, possa também 
ter sua participação”, disse 

Governador Wilson Lima em entregas 

ARTHUR CASTRO/SECOM

Wilson Lima entrega aeroporto Júlio Belém 
revitalizado e 150 triciclos reformados

o governador do Amazonas.
O Festival de Parintins im-

pulsiona o crescimento de 
emprego e renda na Ilha 
Tupinambarana. Este ano, 
por meio de trabalhos co-
ordenados pelo Governo 
do Amazonas, o espetáculo 
deve gerar 2,4 mil empregos 
diretos e 24 mil indiretos. Os 
bois Caprichoso e Garantido, 
juntos, geram aproximada-
mente 5 mil empregos dire-
tos. Já a perspectiva de mo-
vimentação econômica para 
2024 é de R$ 160 milhões.

Com investimentos de 
mais de R$ 120 mil, viabi-
lizado pela Empresa Ama-

ção corretiva de equipamen-
tos que garantem a seguran-
ça dos voos noturnos, além 
de manutenção da torre de 
comando, manutenção e de-
marcação do pátio, além de 
poda, capinação e pintura 
de equipamentos na pista 
de pouso. O investimento 
da UGPE é da ordem de R$ 
3,4 milhões.

“Nós estamos fazendo 
aqui uma das maiores re-
vitalizações que o aeropor-
to Júlio Belém recebeu nos 
últimos anos. Este ano, o 
Governo do Amazonas de-
cidiu fazer uma revitalização 
mais profunda. Tudo isso 
fomenta o turismo e garante 
maior comodidade a quem 
frequenta e chega à cida-
de”, destacou o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo.

Máquinas Purificadoras 
de água

Ainda na manhã desta 
quinta-feira, o governa-
dor Wilson Lima visitou as 
máquinas purificadoras de 
água tratada, instaladas pela 
Companhia de Saneamento 
do Amazonas (Cosama) na 
Praça da Catedral. A ação faz 
parte do projeto ‘Água nas 
Torcidas’, que conta com três 
máquinas, instaladas na pra-
ça da Catedral de Parintins.

As máquinas purificadoras 
de água têm um conjunto 
com três estágios de puri-
ficação que são: elemento 
filtrante de polipropileno, 
carvão ativado e membrana 
de ultrafiltração. Esse pro-
cesso tem como objetivo 
eliminar impurezas, gostos 
e odores desagradáveis da 
água. A máquina de osmose 
reversa tem um tratamento 
mais intenso, como explica 
o engenheiro químico da 
Cosama, Iago Pacheco.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

zonense de Turismo (Ama-
zonastur), foram realizadas 
pinturas e instaladas novas 
lonas nos meios de trans-
porte. O triciclo é o princi-
pal meio de transporte do 
visitante e, também, opção 
mais tradicional para conhe-
cer os atrativos turísticos e 
passear pelas ruas da ilha 
dos bumbás.

Tricicleiro há 19 anos em 
Parintins, Adelson Cativo, 59, 
pontuou que o Governo do 
Amazonas é um parceiro da 
categoria que se prepara to-
dos os anos para o Festival 
de Parintins, mas também 
para os moradores da cida-

de como, por exemplo, com 
rampa adaptada para Pessoa 
Com Deficiência PcD.

“Nós estamos para ajudar 
as pessoas que têm necessi-
dade de se locomover aqui 
em Parintins, não só no fes-
tival, como os turistas, mas 
pessoas daqui mesmo que 
procuram a gente para a 
gente ajudar a se locomo-
ver”, acrescentou.

Turistódromo
Na quarta-feira (26/06), 

a Amazonastur deu início 
ao funcionamento do Tu-
ristódromo, que segue até 
o dia 30 de junho, das 9h às 

17h30, na Praça da Catedral, 
na av. Amazonas, Centro de 
Parintins. O local conta com 
equipe técnica do Cadastro 
de Prestadores de Serviços 
Turísticos (Cadastur), além 
de contar com o apoio de 
16 parceiros que prestarão 
assistência aos visitantes.

Aeroporto Júlio Belém
No aeroporto Júlio Belém a 

revitalização contempla me-
lhorias que incluem a am-
pliação da capacidade da 
sala de embarque, de 80 
para 180 lugares, mais que o 
dobro da atual. Também foi 
providenciada a manuten-

Governo do AM mantém serviços 
essenciais no ponto facultativo

Ponto facultativo leva em consideração a realização do 57° Festival Fol-
clórico de Parintins

O Governo do Amazonas de-
cretou ponto facultativo nas re-
partições públicas, autarquias 
e fundações do Estado, nesta 
sexta-feira (28/06), atendendo 
a uma solicitação da Câmara de 
Dirigentes Lojistas de Manaus 
(CDL Manaus). O ponto facul-
tativo leva em consideração a 
realização do 57° Festival Fol-
clórico de Parintins, com o início 
na sexta-feira. Serão mantidos 
todos os serviços essenciais 
para a população.

A Saúde e Segurança fun-
cionarão em regime de plan-
tão. No decreto, o Executivo 
Estadual determinou ainda 
que a Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto promo-
va a compensação das horas 
normais de ensino, conforme 
estabelece o dispositivo no 
artigo 3º da Lei Federal Nº 
662, de 6 de abril de 1949, se 
houver necessidade.

Saúde
Os serviços oferecidos pe-

las 25 unidades de urgência 
e emergência da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM) 
funcionarão normalmente, em 
regime de plantão de 24h.

Estarão funcionando os seis 

PONTO FACULTATIVO

prontos-socorros, as sete ma-
ternidades, os nove Serviços de 
Pronto Atendimento (SPAs) e 
as duas Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs).

Os SPAs e as UPAs atendem 
casos de urgência de baixa 
e média complexidades. Para 
casos graves, os seis prontos-
-socorros, sendo três adultos 
e três infantis, estarão em 
funcionamento normalmente. 
O atendimento às grávidas 
também seguirá sem altera-
ções nas sete maternidades 
do estado.

Na Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do 

Amazonas (FCecon), o serviço 
de Quimioterapia funcionará 
normalmente na sexta-feira. 
Para atendimento ambulato-
rial, as unidades que atendem 
consultas agendadas, como 
Centros de Atenção Integral 
à Criança (Caics), Centros de 
Atenção à Melhor Idade (Cai-
mis) e as Policlínicas retornam 
às atividades na segunda-feira 
(1°/07).

No interior, todos os 61 
municípios possuem unidades 
hospitalares com atendimen-
to de urgência e emergência 
diariamente em regime de 
plantão 24 horas.

Palco para transmissão ao vivo da Festa dos 
Visitantes está pronto no Largo São Sebastião

Além disso, o Largo também irá trans-
mitir as três noites de apresentações 
do Festival de Parintins

É hoje! Tudo pronto para 
a transmissão da Festa dos 
Visitantes, que antecede as 
três noites do 57º Festival Fol-
clórico de Parintins (distante 
369 quilômetros de Manaus) 
no Largo de São Sebastião, 
no Centro de Manaus. O local 
recebe o público nesta quinta-
-feira (27/06) para a trans-
missão ao vivo da Festa dos 
Visitantes, patrocinada pela 
empresa Eneva.

Operacionalizada pelo Go-
verno do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, a Festa dos 
Visitantes terá como atrações 
principais os cantores Thiagui-
nho e Belo.

A estrutura no largo está 
pronta para transmitir ao vivo 
os shows dos artistas nacionais 
e locais, a partir das 17h. Már-
cia Novo com participação de 
Paula Gomes e Márcia Siqueira, 
Rebecca Grana, Leonardo Cas-
telo e Junior Paulin, Uendel 
Pinheiro e Rafa Militão estão 
entre as atrações locais. 

Para receber o público no 
espaço, montou-se uma estru-
tura com um telão de 6m x 3m, 
duas caixas de som amplifica-
das com cerca de 4.000 Watts 
de potência, aproximadamen-

FESTIVAL DE PARINTINS

te 200 cadeiras, reforço na se-
gurança e uma área destinada 
para o público brincar e dançar 
em frente ao telão.

O largo proporciona ao pú-
blico pipoqueiros, algodão 
doce, churros, quiosque de 
açaí, banca de tacacá, lancho-
netes, restaurantes e bares.

Festa dos Visitantes, que pelo 
segundo ano será realizada 
no Bumbódromo, conta, ainda, 
com o apoio das empresas 
Bradesco, o Boticário e Centro 
Universitário de Ensino Supe-
rior do Amazonas (CIESA).

Sobre a Eneva
A Eneva é a principal ope-

radora privada de gás natural 
onshore no Brasil, atuando 
desde a exploração e produção 
até o fornecimento de soluções 
de energia. Com ativos em 
diversos estados brasileiros, a 
empresa opera 14 campos de 
gás natural nas Bacias do Par-
naíba (MA) e Amazonas (AM), 
totalizando uma área de con-
cessão superior a 63 mil km², 
a maior do Brasil. Possui um 
parque de geração com 5,95 
GW de capacidade contrata-
da, incluindo termelétricas nos 
estados do Maranhão, Ceará, 
Sergipe, Roraima, e o Comple-

xo Solar Futura na Bahia, que 
iniciou a operação em 2023.

Ordem de apresentação da 
grande disputa

As transmissões ao vivo con-
tinuam exibindo as três noites 
do espetáculo da grande dis-
puta entre os bumbás Capri-
choso e Garantido. 

Nos dias 28 e 29 de junho, 
o Caprichoso abre o festival e 
o Garantido encerra as duas 
noites. No domingo, 30 de 
junho, o Garantido inicia o 
último dia do espetáculo e o 
Caprichoso encerra o evento.

Divulgação

Divulgação



PMAM realiza policiamento com foco 
na prevenção de acidentes de trânsito

A Polícia Militar 
do Amazonas 
(PMAM), por meio 
do Batalhão de Po-

liciamento de Trânsito (BP-
Tran), realiza policiamen-
to ostensivo com foco na 
prevenção de acidentes de 

trânsito em Parintins (a 369 
quilômetros de  Manaus), 
com a participação de mais 
de 20 policiais militares  
do batalhão.

De acordo com o respon-
sável pelo efetivo do BPTran 
na operação, tenente PM 
Jonas Souza, o policiamen-
to está sendo realizado com 
três focos. O primeiro é o 
reforço da segurança nos 
cruzamentos do município, 
onde o índice de sinistros 
é alto.

“O foco secundário é a 
escolta de autoridades. Te-

Policiamento comu-
nitário também foi 
reforçado nas orlas, 
parques e praças da 
cidade

PC-AM e PMAM prendem homem que 
obrigava a enteada a realizar trabalhos rurais

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 71ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP), 
de Apuí (a 453 quilômetros de 
Manaus), em conjunto com a 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), prendeu em flagran-
te, na terça-feira (26/06), um 
homem, 38, por maus tratos 
contra sua enteada de 9 anos. 
A prisão ocorreu na zona rural 
do município.

Conforme o delegado 
Wellington Lucas Militão, da 
71ª DIP, a equipe policial to-
mou conhecimento do crime 
após a gestão da escola, onde 
a criança estuda, denunciar o 
caso. Ela apresentava hemato-
mas por todo o corpo e falta 
higienização adequada.

“O Conselho Tutelar do muni-
cípio também foi acionado para 
acompanhar o caso, e de pron-
to, instauramos um Inquérito 
Policial (IP) para apurar o que 
estava acontecendo. Também 
solicitamos exame de corpo de 
delito na vítima que constataram 
as lesões sofridas”, disse.

Segundo o delegado, as inves-
tigações apontaram que a víti-

39 homens são presos por crimes contra a 
dignidade sexual de crianças e adolescentes

A Polícia Civil do Amazonas 
prendeu 39 pessoas por crimes 
contra a dignidade sexual de 
crianças e adolescentes duran-
te uma operação que começou 
na segunda feira (24) e termi-
nou nesta quinta feira (27).

Em Manaus, foram presas 11 
pessoas durante as diligências 
realizadas em vários bairros 
da capital amazonense. Já no 
interior, 28 pessoas foram pre-
sas nos municípios de Alvarães, 
Amaturá, Benjamin Constant, 
Boca do Acre, Careiro da Vár-
zea, Codajás, Envira, Humaitá, 
Iranduba, Manaquiri, Novo Ari-
puanã, Parintins, Urucará, Uru-
curituba, São Paulo de Oliven-
ça, São Sebastião do Uatumã 
e Tefé. Destas, 26 foram em 
cumprimento a mandados e 
duas em flagrante delito. Os 
presos têm idades entre 26 e 
73 anos.

Segundo a delegada Juliana 
Tuma, titular da Delegacia Espe-
cializada em Proteção à Crian-
ça e ao Adolescente, a maior 
preocupação são as vítimas e 
o estado emocional delas em 
decorrência dos crimes sofridos.

“A Operação ‘Diligens’ é um 

marco importante no combate 
aos crimes sexuais contra crian-
ças e adolescentes no Amazo-
nas, demonstrando o compro-
misso da Polícia Civil com a 
proteção dos mais vulneráveis. 
Dentre as prisões, tem um autor 
de 36 anos, condenado a 21 
anos de reclusão, por estupro 
contra sua sobrinha”, contou 
a delegada.

A titular da Depca concluiu 
dizendo que todos têm res-
ponsabilidade com a causa e 

mos um efetivo de pronti-
dão para atendermos essas 
demandas. O terceiro foco 
será a fiscalização de trân-
sito, que será de modo iti-
nerante, sem barreira fixa e 
com autuações de trânsito, 
visando orientar conduto-
res a utilizar equipamentos 
de segurança obrigatórios, 
tendo em vista a grande 
movimentação nesse pe-
ríodo”, explicou o tenente 
Jonas Souza.

Atuação da Ciclopatrulha
De acordo com o tenente 

A Ciclopatrulha é mais um reforço da Polícia 
Militar do Amazonas no policiamento ostensi-
vo nas ações para o 57º Festival de Parintins.

PM Renato Albert, a Ci-
clopatrulha é mais um re-
forço da Polícia Militar do 
Amazonas no policiamento 
ostensivo nas ações para 
o 57º Festival de Parin-
tins. O patrulhamento com 
a utilização das bicicletas 
está sendo realizado em 
locais onde veículos moto-
rizados possuem restrição  
de circulação.

“O objetivo é fomentar o 
policiamento comunitário, 
estreitando os laços entre a 
instituição e a comunidade, 
a fim de obter resultados 

positivos. O policiamento 
está sendo executado em 
praias, calçadões, parques, 
praças e, principalmente, 
ciclovias e ciclofaixas, au-
mentando consequente-
mente a área de cobertura 
do policiamento ostensi-
vo”, explicou o oficial.

Linhas-diretas da 
PMAM no Festival de Pa-
rintins

A Polícia Militar do Ama-
zonas ativou os contatos 
de linhas-diretas para o 
atendimento da população 

CRIANÇA DE 9 ANOS

ma trabalhava antes do colégio, 
limpando o curral dos porcos 
e os tratando, e se caso não 
cumprisse com as tarefas, ela era 
agredida fisicamente pelo autor.

“Antes de sair em diligências 
para prender o indivíduo, sou-
bemos que na segunda-feira 
(24/06), a vítima não compare-
ceu no ambiente escolar porque 
não conseguiu terminar o traba-
lho a tempo, e acabou perdendo 
o ônibus escolar”, falou.

Ainda de acordo com o dele-
gado, diante de todas as circuns-

Ela apresentava hematomas por todo o corpo e falta higienização adequada

incentivou as vítimas a reali-
zarem denúncias. “A maioria 
dos casos acontece dentro de 
casa e os autores são familiares 
e pessoas próximas. Para as 
vítimas, a prisão dos agressores 
representa um passo crucial na 
busca por justiça e recomeço. 
Quem souber de alguma infor-
mação, denuncie. Toda a po-
pulação tem responsabilidades 
com essa causa, não apenas as 
forças policiais e o Conselho 
Tutelar”, ressaltou.

11 EM MANAUS, 28 NO INTERIOR

As prisões ocorreram em Manaus e em vários municípios do interior 
do estado
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tâncias apresentadas e, também, 
devido à gravidade dos fatos, as 
equipes das Polícias Civil e Militar 
foram à residência da vítima e 
efetuaram a prisão em flagrante 
do infrator.

“A genitora da vítima também 
tinha conhecimento da ação e 
apoiava o companheiro, por isso 
ela responderá por falta de co-
municação de violência contra 
criança e adolescente”, explicou.

O homem responderá por 
maus tratos e ficará à disposi-
ção da Justiça.

Festival de Parintins

em casos de emergência e 
denúncias, por meio dos 
números (92) 99270-7803 
/ (92) 98414-0554 do 11º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM), (92) 98842-1741 da 
Companhia de Policiamen-
to Turístico (CPTur) e o 
(92) 99527-8008 do Ron-
da Maria da Penha. Além 
disso, o disque-denúncia 
190, da PMAM, e o 181, 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), também estão 
em funcionamento na  
Ilha Tupinambarana.
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eleito para um biênio, sendo 
proibida a recondução após 
dois biênios consecutivos.

Atualmente, compõem o 
TSE, nas vagas destinadas ao 
STF, a ministra Cármen Lúcia 
(presidente) e os ministros Nu-
nes Marques (vice-presidente) 
e André Mendonça, nos cargos 
de ministros efetivos. Cristiano 
Zanin ocupará uma das vagas 
de substitutos, ao lado dos 
ministros Dias Toffoli e Gilmar 
Mendes.

Perfil
Cristiano Zanin nasceu em 

Piracicaba (SP) em 15 de no-
vembro de 1975 e graduou-se, 

 Nova composição da 
Corte está definida 
para as eleições de 
outubro

O ministro Cristiano 
Zanin foi eleito pelo 
Plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 

para ocupar uma das vagas de 
ministro substituto do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). A vaga 
foi aberta em decorrência da 
posse do ministro André Men-
donça como integrante efetivo 
da Corte Eleitoral, que ocorreu 
ontem. 

Também presente na sessão 
do Supremo, a presidente do 
TSE, ministra Cármen Lúcia, 
lembrou que faltam quase 100 
dias para as Eleições Munici-
pais 2024 e enalteceu a partici-
pação de Zanin neste momen-
to. “Toda ajuda é bem-vinda 
e a de Vossa Excelência, tão 
qualificada e comprometida, é 
uma benção para o Tribunal”, 
disse.

O ministro agradeceu pela 
confiança e afirmou sentir-se 
honrado em integrar o TSE, “um 
Tribunal de tanta importância 
para a democracia do país”.

Cristiano Zanin ocupará uma 
das três vagas de substitutos 
reservadas no TSE a ministros 
da Suprema Corte. Segundo a 
Constituição Federal, para cada 
integrante efetivo, é eleito um 
substituto escolhido pelo mes-
mo processo. Cada ministro é 

Cristiano Zanin ocupará uma das três vagas de substitutos no TSE

Cristiano Zanin é eleito 
ministro substituto do TSE 

dimentos entre os órgãos para 
as Eleições Municipais 2024.

“Acredito que nós somos ca-
pazes de oferecer ao eleitora-
do brasileiro não apenas uma 
boa eleição como tem sido, 
mas uma excelente eleição. 
Nosso compromisso agora 
não é de fazer uma boa eleição, 
é de dar excelência nessas elei-
ções para que se restabeleça 
a tranquilidade, pavimentando 
as eleições que se sigam”, afir-
mou a ministra Cármen Lúcia. 
A presidente do TSE mencio-
nou que o país está a menos 
de 100 dias das Eleições 2024 
e que a Justiça Eleitoral se 
mantém unida para garantir 

Moraes determina novo 
bloqueio de perfis de Monark 

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou, nes-
ta quarta-feira (26), um novo 
bloqueio de contas e perfis 
nas redes sociais usados pelo 
influenciador Bruno Monteiro 
Aiub, conhecido como Monark.

Moraes já havia determina-
do em agosto um bloqueio 
dos canais. Agora, o ministro 
disse que parte das contas 
não foi bloqueada pelas pla-
taformas e que outra parte 
não constava da primeira de-
cisão e “estão sendo utiliza-
das para prática de ilícitos”. 
“Se torna necessária, adequada 
e urgente nova ordem para 
interrupção de eventual propa-
gação dos discursos com con-
teúdo de ódio, subversão da 
ordem e incentivo à quebra da 
normalidade institucional e de-
mocrática mediante bloqueio 

de contas em redes sociais, com 
objetivo de interromper a lesão 
ou ameaça a direito, conforme 
anteriormente ressaltado”, es-
creveu o ministro.

O magistrado fixou prazo de 
duas horas para as plataformas 
cumprirem a decisão, sob pena 
de multa de R$ 100 mil.

A determinação ainda im-
põe o fornecimento dos da-
dos cadastrais das contas 
ao STF e a preservação dos  
conteúdos postados.

Moraes pede para que sejam 
excluídos os perfis do influen-
ciador nas redes sociais: Ins-
tagram, Facebook, X (antigo 
Twiiter), Rumble, Telegram, 
TikTok, Youtube, Discord. A 
decisão também pede para 
que também sejam deletados 
perfis em plataformas de stre-
aming de áudio como Deezer 
e Spotify.

 JUDICIÁRIO

Moraes afirma que os dados das contas sejam encaminhados ao STF

Lula diz que quem apostar em 
alta de dólar terá prejuízo 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse que 
quem apostar na valoriza-
ção do dólar em relação ao 
real vai “quebrar a cara”, a 
exemplo do que já ocorreu 
em 2008. A declaração foi 
feita nesta quinta-feira (27) 
durante a 3ª Reunião Ple-
nária do Conselho de De-
senvolvimento Econômico 
Social Sustentável, mais 
conhecido como Conse-
lhão, no Itamaraty.

Segundo Lula, muito da 
alta do dólar se deve à 
forma “cretina” como as 
informações são apresen-
tadas por alguns veículos 
midiáticos. Como exem-

plo, citou, sem dar nome, 
alguns comentaristas que 
teriam associado a alta de 
ontem, da moeda norte-
-americana, à entrevista 
concedida por ele ao por-
tal UOL.

“Quando eu terminei a 
entrevista, a manchete de 
alguns comentaristas era 
de que o dólar subiu pela 
entrevista do Lula. Os cre-
tinos não perceberam que 
o dólar tinha subido 15 
minutos antes de eu dar 
entrevista. Esse mundo 
perverso, das pessoas colo-
carem para fora aquilo que 
querem sem medir a res-
ponsabilidade do que vai 

acontecer, é muito ruim”, 
disse o presidente.

Na sequência, acrescen-
tou: “pode ter certeza: 
quem tiver apostando de-
rivativo [que tenham como 
referência a moeda dos 
EUA para o mercado fu-
turo] vai perder dinheiro 
nesse país. As pessoas não 
podem ficar apostando no 
fortalecimento do dólar e 
no fracasso do real. Eu já 
vi isso em 2008. As pessoas 
que achavam que era im-
portante ganhar dinheiro 
apostando no fortaleci-
mento do dólar quebraram 
a cara. E vão quebrar outra 
vez”, disse o presidente.

Desonerações e respon-
sabilidade fiscal

Lula aproveitou o encon-
tro com lideranças setoriais 
do Conselhão para nova-
mente defender a forma 
como a economia do país 
vem sendo conduzida pelo 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. Segundo 
o presidente, Haddad tem 
sofrido muitas injustiças 
por ter cobrado contra-
partida de setores benefi-
ciados por desonerações.

“Esse moço [Haddad] so-
freu, e eu sei que ele so-

POLÍTICA ECONÔMICA

Lula afirma que o o Governo vai fazer o dever de casa e controlar 
gastos e receita

a democracia.
Entre outros assuntos, o En-

contro Nacional das Secreta-
rias Judiciárias vai abordar os 
projetos e as inovações do 
TSE e dos tribunais regionais 
eleitorais (TREs) com vistas à 
modernização dos procedi-
mentos das áreas envolvidas.

Mesa de abertura
Além da ministra Cármen 

Lúcia, participaram da mesa 
de abertura do encontro a de-
sembargadora Andréa Pachá, 
secretária-geral da Presidência 
do Tribunal; Roberta Gresta, 
diretora-geral do TSE; e Bruney 
Guimarães, secretário judiciá-
rio do Tribunal.

A desembargadora Andréa 
Pachá defendeu as ações da 
Justiça Eleitoral que possibi-
litam a confiança da socieda-
de brasileira na liberdade de 
escolha de candidatas e de 
candidatos. “Que nós tenha-
mos muita certeza de que a 
condução profissional íntegra 
de cada um será fundamental 
para a realização das eleições 
que nós queremos e merece-
mos”, pontuou a magistrada.

Por sua vez, a diretora-geral 
do TSE, Roberta Gresta, desta-
cou que as unidades do Tribu-
nal estão trabalhando de ma-
neira conjunta em busca dos 
objetivos da Justiça Eleitoral.

Já o secretário judiciário do 
TSE, Bruney Guimarães, agra-
deceu a presença da ministra 
Cármen Lúcia e das demais au-
toridades que compuseram a 
mesa de abertura do encontro.

Divulgação
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em 1999, pela Faculdade de 
Direito da Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo. É 
casado com a também advo-
gada Valeska Teixeira Zanin 
Martins e é pai de três filhos. 
Tomou posse como ministro 
do STF no dia 3 de agosto 
de 2023. No início de junho 
deste ano, foi designado pela 
presidente do TSE para ocupar 
o cargo de diretor da Escola 
Judiciária Eleitoral do Tribunal 
Superior Eleitoral (EJE/TSE).

Composição
O TSE é composto de, no 

mínimo, sete membros: três 
são originários do STF, dois 

do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) e dois são representantes 
da classe dos juristas – advoga-
dos com notável saber jurídico 
e idoneidade.

Na abertura do Encontro 
Nacional das Secretarias Ju-
diciárias nesta quinta-feira 
(27), a presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistra Cármen Lúcia, destacou 
a responsabilidade da Justiça 
Eleitoral para que o eleitorado 
brasileiro tenha a garantia da li-
sura, da rapidez e da segurança 
do voto. O evento, que ocorre 
nesta quinta e sexta-feira (28) 
na sede do TSE, em Brasília 
(DF), busca alinhar os proce-

freu, com a questão da 
desoneração dos 17 se-
tores pelo Congresso Na-
cional. Eu não sou contra 
desonerações, desde que 
apresentem contrapartidas 
para o trabalhador. Pelo 
menos que transforme isso 
em estabilidade para os tra-
balhadores. Não para fazer 
por fazer”, disse o presiden-
te ao criticar a “ganância 
por acúmulo de riqueza de 
alguns” que se recusam a 
“repartir um pouco do pão 
produzido nesse país”.

Lula voltou a afirmar que 
todas suas gestões à fren-
te da Presidência tiveram 
como princípio a responsa-
bilidade fiscal, e que a situ-
ação do Brasil, com relação 
à dívida pública é muito 
melhor do que a de diversos 
países desenvolvidos.

“Eu só posso gastar aquilo 
que eu tenho. Se eu tiver de 
fazer uma dívida, tem de ser 
uma dívida que vá permitir 
o aumento do patrimônio 
brasileiro. Portanto, vamos 
parar de olhar dívida pública 
brasileira com medo. Com-
parada a dos Estados Unidos; 
à do Japão; à da Itália ou da 
França, ela não é dívida. É 
troco, de tão pequena que 
é”, argumentou o presidente.



2013, quando 97,5% da mão 
de obra estava alocada nas 
Indústrias de transformação e 
2,5%, nas Indústrias extrativas.

Salário
Em 2022, o salário médio 

pago na indústria foi de 3,1 
salários mínimos (s.m.), tendo 
se reduzido em 0,3 s.m. em re-
lação a 2013. Esse decréscimo 
foi reflexo do comportamento 
dos salários médios tanto nas 

Indústrias extrativas quanto 
nas Indústrias de transfor-
mação, que tiveram quedas, 
respectivamente, de 6,3 s.m. 
para 5,2 s.m. e de 3,3 s.m. para 
3,0 s.m. no mesmo período.

Produto
O IBGE também divulgou 

a Pesquisa Industrial Anu-
al – Produto (PIA-Produto). 
Em 2022, foram pesquisados 
cerca de 3.400 produtos e 

serviços industriais em aproxi-
madamente 39,8 mil unidades 
locais industriais distribuídas 
por mais de 33,1 mil empresas.

No ranking dos dez prin-
cipais produtos industriais, 
óleos brutos de petróleo foi 
o produto com a maior receita 
líquida de vendas na indústria 
brasileira, com receita de R$ 
274,5 bilhões e participação 
de 5,3% do total da receita 
líquida industrial nacional.

Economia

Outros setores foram 
confecção e fabrica-
ção de produtos de 
metal

O setor com o maior nú-
mero de pessoas ocu-
padas na indústria bra-
sileira é o de fabricação 

de alimentos. Ele é responsável 
por 22,8% do total de 8,3 mi-
lhões de pessoas empregadas na 
indústria nacional em 2022. Os 
dados foram divulgados nesta 
quinta-feira (27) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), na Pesquisa Industrial 
Anual (PIA) Empresa.

A  indústria de confecção de 
artigos do vestuário e acessó-
rios, com 7%,  e a de fabricação 
de produtos de metal, exce-
to máquinas e equipamentos, 
com 5,9%, foram os outros 
segmentos com maior repre-
sentatividade na quantidade 
de pessoas ocupadas.

Em 2022, o universo de em-
presas industriais com uma ou 
mais pessoas ocupadas totali-
zou 346,1 mil, abrangendo um 
total de 8,3 milhões de pesso-
as. Essas empresas geraram 
uma receita líquida de vendas 
de R$ 6,7 trilhões e um valor 
de transformação industrial 
de R$ 2,5 trilhões, dos quais 
89,3% foram provenientes das 
Indústrias de transformação.

A PIA-Empresa registrou 8,3 
milhões de pessoas emprega-
das em 2022, sendo a maior 
parte empregada nas Indús-
trias de transformação, 97,3% 
do total. Esse percentual per-
maneceu estável em relação a 

Os dados foram divulgados nesta quinta-feira (27) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)

Consumo nos 
lares brasileiros 
cresce 2,16% 
em maio, diz 
associação de 
supermercados

MELHORIA

O vice-presidente institucio-
nal da Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras), Marcio 
Milan, afirmou que o consu-
mo nos lares brasileiros cresceu 
2,16% em maio na compa-
ração com igual período do 
ano anterior. No acumulado 
do ano, o avanço é de 2,25% 
e a perspectiva do setor é de 
um avanço de 2,5% até o final 
de 2024.

O consumo nos lares bra-
sileiros também aumentou se 
considerado os resultados de 
maio ante o mês de abril, com 
avanço de 6,52%.

Para Milan, os principais 
fatores que têm influencia-
do a evolução das compras 
por parte das famílias são a 
melhora nos indicadores de 
trabalho e de renda.

“A taxa de desocupação em 
7,5% no segundo trimestre de 
2024 é a menor dos últimos 
10 anos. Isso tem contribuído 
tanto para a empregabilidade 
quanto para o aumento do 
consumo nos lares”, afirmou o 
executivo durante coletiva con-
cedida para jornalistas nesta 
quinta-feira, 27, se referindo a 
dados da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios Con-
tínua (Pnad Contínua) feitos 
pelo IBGE.

Em conjunto com o aumento 
do consumo, Milan destaca que 
o setor continua investimento 
no Brasil e destacou que dentro 
do intervalo de janeiro a junho 
deste ano já foram inauguradas 
mais 192 lojas.

Indústria de alimentos é a que 
mais emprega no Brasil, diz IBGE

O aumento da cotação do 
barril de petróleo contribuiu 
para este cenário, e fez com 
que o produto ganhasse uma 
posição no ranking. Óleo die-
sel, por ser um derivado de 
petróleo, também foi influen-
ciado pela elevação no seu 
preço e ocupou a segunda 
posição, com receita líquida 
de vendas de R$ 200 bilhões e 
participação de 3,9% no total.

Em seguida, minérios de 
ferro (R$ 159,6 bilhões e 3,1% 
de participação) recuou duas 
posições em função da queda 
nos preços internacionais pro-
vocada pela menor demanda 
chinesa, ainda impactada por 
paralisações nas fábricas de-
vido à covid-19.

Há ainda carnes de bovi-
nos frescas ou refrigeradas 
(R$ 114,7 bilhões e 2,2% 
de participação); adubos ou 
fertilizantes com nitrogênio, 
fósforo e potássio (NPK) (R$ 
102,8 bilhões e 2%); gasolina 
automotiva (R$ 90,3 bilhões 
e 1,7%); tortas, bagaços e 
farelos da extração do óleo 
de soja (R$ 76,1 bilhões e 
1,5%); álcool etílico (etanol) 
não desnaturado para fins 
carburantes (R$ 67,5 bilhões 
e 1,3%); óleos combustíveis, 
exceto diesel (R$ 67 bilhões 
e 1,3%); e automóveis, com 
motor a gasolina, álcool ou 
bicombustível, de cilindrada 
maior que 1.500 cm3 ou me-
nor ou igual a 3.000 cm3 (R$ 
60,6 bilhões e 1,2%).

Os dez produtos com as 
maiores receitas, em conjun-
to, concentraram 23,4% do 
valor das vendas em 2022, 
participação superior à obser-
vada em 2021 (22,9%).
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Brasil cria 131,8 mil empregos formais 
em maio, pior resultado de 2024

O Brasil abriu 131.811 em-
pregos formal em maio, se-
gundo dados do Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged) divul-
gados nesta quinta-feira (27) 
pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE).

Segundo o ministério, o 
dado de maio foi principal-
mente impactado pelas de-
missões no Rio Grande do 
Sul, em razão da calamidade 
pública que assola o estado. 
Os desligamentos somaram 
22,1 mil no estado gaúcho.

O número é 15,35% menor 
que o registrado no mesmo 
mês do ano passado.

O saldo de abril considera 2,11 
milhões admissões e 1,98 mi-
lhão de desligamentos no mês.

Maio foi o terceiro mês segui-
do de retração e também o pior 
resultado desde dezembro do 
ano passado, quando o Caged 
registrou variação negativa de 
448 mil vagas.

No acumulado do ano, o país 
tem saldo positivo de 1,08 mi-
lhão de postos de trabalho, 
desempenho melhor do que 
no mesmo período do ano 
passado, quando o resultado 
ficou em 874,2 milhões.

“Vamos continuar monito-
rando a situação. Estamos 
acompanhando essa fase de 
reconstrução com o gover-

nador do estado, com o mi-
nistro Paulo Pimenta”, disse 
Luiz Marinho.

“Quando tiver a retomada 
das obras, das construções, a 
tendência é a economia voltar 
a girar no estado e voltar a ter-
mos números positivos, talvez 
na divulgação de setembro”.

Serviço lidera fomentação 
de emprego

O setor de serviços puxou 
com folga a criação de em-
pregos em maio, com 69,3 mil 
vagas. Na sequência, agrope-
cuária somou 19,8 mil.

Construção e indústria fica-
ram praticamente empatados, 
com 18,1 mil cada, enquanto o 
setor do comércio teve saldo 

positivo em 6,3 mil.
Entre os estados brasileiros, 

São Paulo foi líder na criação de 
empregos, com 42,3 mil. Atrás 
aparecem Minas Gerais e Rio de 
Janeiro, com resultados de 19,4 
mil e 15,6 mil, respectivamente.

Na ordem inversa, Rio Grande 
do Sul teve saldo negativo de 
22,1 mil pontos, seguido por 
Amapá (316) e Tocantins (527).

Salário segue estável
Os dados de maio mostraram 

que o salário médio real de 
admissão se manteve estável 
em comparação aos meses an-
teriores. Para trabalhadores do 
sexo masculino, o valor ficou 
em R$ 2.217,72, enquanto mu-
lheres receberam R$ 1.012,82.

CAGED

Saldo de abril considera 2,116 milhões admissões e 1,98 milhão 
desligamentos
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Ouro fecha em alta, com enfraquecimento dos 
juros dos Treasuries e do dólar no exterior

O ouro fechou em alta, 
apoiado pelo enfraquecimen-
to dos juros dos Treasuries e 
do dólar no exterior, após 
rodada de dados divergentes 
dos Estados Unidos.

Segundo analistas, pos-
síveis cortes de juros pelo 
Federal Reserve (Fed, o ban-
co central norte-americano) 
podem estender o rali do 
metal precioso, mas o cenário 
global incerto pode limitar ou 
reverter esses ganhos.

O metal para agosto fe-
chou em alta de 1,01%, em 
US$ 2.336,60 a onça-troy, na 
Comex, divisão de metais da 

New York Mercantile Exchan-
ge (Nymex).

O ouro ganhou atratividade 
neste pregão, após dados di-
vergentes dos EUA fortalece-
rem expectativas de cortes de 
juros pelo Fed em setembro.

Particularmente, pesou so-
bre o mercado o número de 
pedidos de auxílio-desem-
prego, que caíram no ritmo 
semanal, mas avançaram ao 
maior nível desde 2021 no 
total de pedidos continuados.

Para a Pantheon, o enfra-
quecimento do mercado de 
trabalho deve ganhar forma 
nos próximos meses, obrigan-

do o Fed a agir.
Analista de Energia e Ma-

croeconomia da Hedgepoint 
Global Markets, Victor Arduin 
avalia que, se concretizados, 
os cortes devem impulsionar 
os preços do ouro a um novo 
rali, com a commodity já favo-
recida pelo cenário econômico 
global incerto.

Entretanto, a Capital Econo-
mics pondera que justamente 
este cenário deve prejudicar 
o preço de commodities, es-
pecialmente de metais como 
ouro e cobre.

A consultoria britânica 
prevê que os preços podem 
reverter o curso atual a par-
tir do segundo semestre de 
2024 até 2025, conforme a 
demanda global recue e a 
atividade econômica da China 
desacelere – uma visão que a 
Capital reconhece estar fora 
do consenso do mercado.

Em nota, o TD Securities afir-
ma que os dados do índice de 
preços de gastos com consu-
mo (PCE, na sigla em inglês), 
divulgados na sexta, serão de-
cisivos para os preços do ouro.

No pior cenário, o ouro ain-
da terá nível de resistência 
em US$ 2.208 por onça-troy, 
apoiado pela demanda forte 
no mercado físico graças a 
compras por bancos centrais 
e investidores da Ásia, prevê o 
banco de investimentos.

COMMODITIES

Segundo analistas, possíveis cortes de juros pelo Federal Reserve (Fed, o 
banco central norte-americano) podem estender o rali do metal precioso
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O golpe fracassado de 
quarta-feira ocorreu 
em apenas algumas 
horas e provocou rápi-
das condenações dos 
líderes mundiais, au-
mentando os temores 
de que a democracia 
na nação andina con-
tinue em risco.

O governo boliviano 
tinha informações 
de que uma tentati-
va de golpe poderia 

ocorrer antes de o principal 
comandante militar do país 
e seus soldados forçarem a 
entrada no palácio presiden-
cial nesta semana, disse um 
ministro sênior do governo 
nesta quinta-feira.

O golpe fracassado de quar-
ta-feira ocorreu em apenas 
algumas horas e provocou 
rápidas condenações dos lí-
deres mundiais, aumentando 
os temores de que a democra-
cia na nação andina continue 
em risco.

Em uma entrevista à emisso-
ra boliviana Unitel, o ministro 
do Interior, Eduardo del Cas-
tillo, disse que o presidente 
Luis Arce recebeu relatos sobre 
“tentativas de desestabiliza-
ção”, embora tenha advertido 
que o governo não sabia mais 
nada naquele momento.

A mobilização de unidades 
militares na quarta-feira viu o 
comandante militar do país 
reunir tropas na praça principal 
da capital La Paz, rompendo a 
porta de um palácio com um 
veículo blindado para permitir 
que os soldados entrassem 
no prédio.

Os soldados acabaram se 
retirando e a polícia retomou 
o controle da praça, com Arce 
rechaçando a tentativa de gol-
pe e nomeando rapidamente 

General Juan José Zúñiga é preso em La Paz

Coreia do 
Norte diz que 
lançamento 
de míssil teve 
sucesso

MÚLTIPLAS OGIVAS

A Coreia do Norte conduziu 
com sucesso um importante 
teste destinado a desenvolver 
mísseis com múltiplas ogivas, 
informou a agência de mídia 
estatal KCNA nesta quinta-feira 
(27), uma alegação rejeitada 
pela Coreia do Sul como “en-
gano” para mascarar um lan-
çamento fracassado.

A Coreia do Norte disse que 
o teste foi realizado na quarta-
-feira (26) usando o motor de 
combustível sólido de primeiro 
estágio de um míssil balístico de 
alcance intermediário.

O despacho ocorreu um dia 
depois de os militares da Coreia 
do Sul terem dito que a Coreia 
do Norte lançou o que parecia 
ser um míssil hipersónico ao 
largo da sua costa leste, que 
explodiu no ar.

A KCNA disse que o míssil 
conseguiu separar ogivas, que 
foram guiadas com precisão 
para três alvos predefinidos, em 
um teste que visava desenvol-
ver a tecnologia de múltiplos 
veículos de reentrada indepen-
dente (MIRV).

“O objetivo era garantir a 
capacidade de destruir alvos 
individuais usando múltiplas 
ogivas”, afirmou.

Os militares da Coreia do Sul 
disseram que uma análise con-
junta dos militares do Sul e dos 
EUA aponta para a explosão do 
míssil na sua fase inicial de voo.

Governo da Bolívia tinha informações 
prévias sobre planos de golpe

um novo general.
O ex-comandante, Juan José 

Zúñiga, foi preso, assim como 
o ex-comandante da Marinha 
Juan Arnez Salvador, disse del 
Castillo, observando que cerca 
de uma dezena de militares 
foram detidos e podem pe-
gar penas de prisão de 15 a 
30 anos.

Durante uma sessão da 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA) realizada 
na manhã de quinta-feira 
no Paraguai, o embaixador 
da Bolívia disse que cerca de 
200 militares participaram da 

operação de curta duração 
liderada por Zúñiga.

Em outros lugares, os pe-
didos de responsabilização 
pela tentativa de golpe foram 
mais altos.

“Peço às autoridades que 
conduzam uma investigação 
completa e imparcial sobre as 
alegações de violência e rela-
tos de feridos”, disse o chefe 
de direitos humanos da ONU, 
Volker Turk. “Os culpados de-
vem ser responsabilizados.”

Zúñiga declarou recente-
mente que o ex-presidente 
Evo Morales, antigo mentor de 

Arce e que se tornou seu rival 
político, não deveria poder se 
candidatar novamente à Presi-
dência e ameaçou bloqueá-lo 
se ele tentasse fazê-lo.

Na noite de terça-feira, o 
comandante foi informado de 
que seria destituído do cargo 
porque sua conduta “não es-
tava de acordo com a Consti-
tuição”, segundo del Castillo.

O ministro lembrou que 
Zúñiga reagiu calmamente 
à notícia.

“Mas ninguém poderia ima-
ginar que no dia seguinte, 
antes da entrega oficial dos 

cargos, haveria um golpe fra-
cassado em nosso país”, disse.

No final da quarta-feira, a 
ministra da Presidência, Ma-
ría Nela Prada, afirmou aos 
repórteres que Zúñiga, em sua 
confissão à polícia, disse que 
a tentativa de golpe fracassou 
porque os reforços não che-
garam a tempo.

Enquanto estava sendo 
preso, Zúñiga disse que ha-
via sido instruído a realizar o 
golpe sob a direção de Arce 
para aumentar a popularidade 
do presidente, o que Prada  
negou posteriormente.

Coreia do Norte divulga imagens de 
suposto lançamento de míssil balístico

DIVULGAÇÃO

Governo do RS desiste de projeto que 
pagaria R$ 450 por animal adotado

O governo do Rio Grande 
do Sul desistiu de dar con-
tinuidade ao projeto que 
pagaria R$ 450 para adoção 
de animais resgatados das 
enchentes no estado.

A decisão foi tomada, 
após reunião realizada na 
tarde desta quarta-feira 
(26). O encontro teve a 
presença do governador 
Eduardo Leite (PSDB), além 
de representantes e pro-
fissionais da causa animal 
para debater o projeto de 
incentivo à adoção de ani-
mais domésticos abrigados 
após as enchentes.

O Projeto de Lei, que seria 
encaminhado à Assembleia 
Legislativa ainda nesta se-
mana, previa o pagamento 
de R$ 450 reais por ani-
mal, em duas parcelas, para 
quem adotasse até dois pets 
resgatados da enchente.

Durante a reunião, ativis-
tas da causa ambiental ar-
gumentaram que o projeto 
poderia gerar adoções “não 

desejáveis”. Após o encon-
tro, o governo do estado 
assegurou que o projeto 
será aprimorado antes de 
ser encaminhado aos de-
putados.

“Apresentamos uma pri-
meira solução e recebe-
mos os apontamentos da 
sociedade e das entidades 
ligadas à causa sobre si-
tuações indesejáveis para 
os animais que o projeto 

poderia gerar. Vamos me-
lhorar o programa, ouvindo 
aqueles que são ligados à 
causa”, afirmou o governa-
dor Eduardo Leite.

Atualmente, 15.259 ani-
mais de estimação estão 
abrigados em 353 locais em 
todo o estado. As maiores 
concentrações estão na ca-
pital gaúcha, Porto Alegre, e 
em Canoas, cidade da região 
metropolitana da capital.

15.259 ANIMAIS ABANDONADOS

Cachorro em vacinado em abrigo de animais no RS
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Ex-diretores da Americanas estão foragidos 
e têm nomes incluídos na lista da Interpol

Na Operação Disclosure, 
deflagrada na manhã de 
hoje (27), a Polícia Federal 
mira dois ex-diretores das 
Americanas devido à sus-
peita de participação em 
fraudes contábeis. De acor-
do com o Ministério Público 
Federal (MPF), os mandados 
de prisão preventiva con-
tra eles ainda não foram 
cumpridos, porque os alvos 
estariam no exterior.

Considerados foragidos, os 
dois ex-executivos da varejis-
ta tiveram seus nomes inclu-
ídos na lista de procurados 
da Interpol.

Os procurados são o ex-
-CEO da empresa, Miguel Gu-
tierrez, e a ex-diretora Anna 
Christina Ramos Saicali.

Os mandados de prisão fo-
ram expedidos pela Justiça 
Federal do Rio de Janeiro 
após pedidos da PF.

De acordo com o MPF, a 
Americanas e a CVM enca-
minharam informações aos 
procuradores no estado do 

Rio de Janeiro para prestar 
esclarecimentos e fecharam 
acordos de delação para con-
tribuir com as apurações.

O grupo investigado, se-
gundo a PF, seria responsá-
vel pela maior fraude da his-
tória do mercado financeiro 
do Brasil, que foi estimada 
em R$ 25,3 bilhões pela 
própria empresa.

A ação desta quinta-feira 
tem a finalidade de escla-

recer a participação desses 
executivos nas fraudes con-
tábeis. A ação foi apoiada 
pela Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM).

Entre os crimes apurados 
na investigação, que podem 
ter sido cometidos pelos 
ex-diretores da Americanas, 
estão Manipulação de Mer-
cado, Uso de Informação Pri-
vilegiada, Associação Crimi-
nosa e Lavagem de Dinheiro.

OPERAÇÃO DISCLOSURE

Os mandados de prisão foram expedidos pela Justiça Federal do Rio de 
Janeiro após pedidos da PF

DIVULGAÇÃO
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Operação realizada 
pelo Governo do Ama-
zonas, por meio da se-
cretaria de Cultura e 
Economia Criativa, vai 
se repetir na desmon-
tagem

O palco 360⁰ da 
Festa dos Visi-
tante de 2024, 
que acontece 

nesta quinta-feira (27/06), 
no Bumbódromo de Pa-
rintins, está pronto para 
receber os shows das atra-
ções nacionais Thiaguinho 
e Belo, além das apre-
sentações dos cantores 

Pelo segundo ano consecutivo, a festa que antecipa as três noites de disputa entre Caprichoso e Garantido, é realizada no Bumbódromo

Mídia internacional define novo “Um Lugar Silencioso”  
                                     como o melhor da franquia

DIVULGAÇÃO

Joseph Quinn como Eric e Lupita Nyong’o como Samira em “Um Lugar Silencioso: Dia Um”

O filme de terror “Um Lugar 
Silencioso: Dia Um” estreou nos 
cinemas brasileiros nesta quinta-
-feira (27). As primeiras críticas 
sobre o longa já saíram e acla-
mam o prelúdio das produções 
lançadas em 2018 e 2020.

No site Rotten Tomatoes, res-
ponsável por reunir a opinião da 
crítica especializada em cinema, 
“Um Lugar Silencioso: Dia Um” 
acumula 86% de aprovação. 
Dentre as principais críticas, há 
quem exalte o longa como o 
“melhor” dos três filmes já lan-
çados da franquia.

O jornalista Chris Evangelista, 
do portal americano SlashFilm, 
enfatizou que “contra todas as 
probabilidades, este é o melhor 
filme da série”. Rachel Leishman, 

ESTREIA NOS CINEMAS

Palco 360° da Festa dos Visitantes 
está pronto no Bumbódromo

locais. Com patrocínio da 
empresa Eneva, o evento 
é operacionalizado pelo 
Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Cultura e 
Economia Criativa.

A montagem teve iní-
cio às 7h, de quarta-feira 
(26/06), e às 17h, do mesmo 
dia, já estava tudo pronto. 
O palco 360⁰ tem dimen-
sões de grandes shows: 
15 metros por 13 metros, 
5 metros de altura, piso 
de 7,5 metros quadrados, 
passarela de 20 metros e 
barricada de contenção.

Pelo segundo ano conse-
cutivo, a festa que antecipa 
as três noites de disputa 
entre Caprichoso e Garan-
tido, é realizada no Bum-

bódromo, na mesma arena 
que abriga os espetáculos 
dos bumbás.

Para o secretário de Cul-
tura e Economia Criativa, 
Marcos Apolo Muniz, mon-
tar e desmontar o palco 
em tempo recorde é um 
desafio feito com muito 
carinho. “A gente criou 
uma condição muito mais 
confortável para o público, 
para todos poderem curtir 
o evento com segurança e 
tranquilidade”, afirmou o 
secretário.

Para ele, a Festa dos Vi-
sitantes vai superar o su-
cesso de 2023, quando foi 
realizada pela primeira vez 
no Bumbódromo. “A gente 
já está com tudo pronto e, 
certamente, vai ser mais um 

grande evento, duas gran-
des atrações nacionais e o 
público vai poder presti-
giar esse grande espetá-
culo”, disse o secretário.

A festa
A Festa dos Visitantes 

tem início às 17h, desta 
quinta-feira (27/06), e vai 
ter shows de Marcia Novo 
com participação de Paula 
Gomes e Márcia Siqueira, 
Rebecca Grana, Leonardo 
Castelo e Junior Paulain, 
Uendel Pinheiro, Rafa Mi-
litão, Belo e Thiaguinho.

O evento conta, ainda, 
com o apoio das empre-
sas Bradesco, o Boticário 
e Centro Universitário de 
Ensino Superior do Ama-
zonas (CIESA).

Sobre a Eneva
A Eneva é a principal ope-

radora privada de gás natural 
em terra (onshore) no Brasil, 
atuando desde a exploração e 
produção até o fornecimento 
de soluções de energia. Com 
ativos em diversos estados 
brasileiros, a empresa opera 
14 campos de gás natural nas 
Bacias dos rios Parnaíba, no 
Maranhão, e Amazonas, totali-
zando uma área de concessão 
superior a 63 mil quilômetros 
quadrados, a maior do Brasil. 
Possui um parque de geração 
com 5,95 gigawatts de capa-
cidade contratada, incluindo 
termelétricas nos estados do 
Maranhão, Ceará, Sergipe, 
Roraima e o Complexo Solar 
Futura na Bahia, que iniciou a 
operação em 2023.

redatora no site The Mary Sue, 
disse que o novo longa é seu 
“favorito dos três”. Anton Bitel, 
do ScifiNow, concordou com 
os colegas dizendo que “este 
é o melhor da franquia”, além 
de exaltar a atriz protagonista, 
Lupita Nyong’o.

“A terceira parcela pouco pro-
missora de uma franquia que 
já estava esgotada pela parte 
2 acaba sendo o melhor ‘Lugar 
Silencioso’ de todos os tempos. 
É original e inventivo, sim, mas 
também atencioso”, exaltou Ke-
vin Maher, do jornal britânico 
Times.

“O filme é tão ousado e inova-
dor quanto uma terceira franquia 
pode ser, o que pode não ser 
desesperador, mas é mais do que 

suficiente para manter o coração 
dos espectadores em constante 
altitude”, opinou Robbie Collin, 
do britânico Daily Telegraph.

O primeiro filme sobre o uni-
verso do filme de terror foi lan-
çado em 2018 e mostrou uma 
família que é perseguida por uma 
entidade fantasmagórica assus-
tadora. Para se protegerem, eles 
devem permanecer em silêncio 
absoluto, a qualquer custo, pois 
o perigo é ativado pela percep-
ção do som. Uma sequência foi 
lançada em 2020.

“Um Lugar Silencioso: Dia Um” 
é um prelúdio, ou seja, mostra o 
que aconteceu antes da trama 
retratada nas duas outras pro-
duções. Além de Lupita, o ator 
Joseph Quinn estrela a produção.

Divulgação

“Manual de 
Assassinato para 
Boas Garotas” 
ganha 1º trailer 
na Netflix

STREAMING

O primeiro trailer da série 
“Manual de Assassinato Para 
Boas Garotas” foi divulgado 
pela Netflix nesta quarta-fei-
ra (26). A produção é baseada 
no livro homônimo de Holly 
Jackson lançado em 2022 
e estreia na plataforma de 
streaming em 1º de agosto 
deste ano.

A série será estrelada por 
Emma Myers (“Wandinha”) 
e Zain Iqbal (“All Crazy Ran-
dom”) e se passa cinco anos 
após o assassinato de uma 
garota de 17 anos em uma 
pacata cidade inglesa. Na 
trama, uma estudante está 
determinada a descobrir a 
verdade e encontrar o ver-
dadeiro assassino.

Na sinopse da obra origi-
nal, a garota decide analisar 
o crime em seu projeto de 
conclusão de curso e questio-
nar alguns pontos da versão 
oficial. Porém, quando a pes-
quisa revela segredos aterro-
rizantes, ela percebe que se 
aproximar da verdade pode 
custar sua vida.

Durante a investigação, ela 
começa a se questionar se 
ainda é uma boa garota, no 
fim das contas, já que está 
disposta a tudo para fazer 
seu dever de casa, proteger 
quem ama e reescrever a 
história de sua cidade.

Anna Maxwell Martin (“Phi-
lomena”), Gary Beadle (“No 
Coração do Mar”) e Mathew 
Baynton (“Wonka”) são ou-
tros membros do elenco.

Série baseada em livro homônimo 

DIVULGAÇÃO
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Esportes

José Neto entregou 
à CBB seu pedido de 
demissão na quinta-
-feira (27)

José Neto não é mais téc-
nico da Seleção Brasilei-
ra Feminina de basquete. 
O treinador entregou 

nesta quinta-feira (27) seu 
pedido de demissão depois 
que o preparador físico Diego 
Falcão, que integrava sua co-
missão técnica, foi desligado 
da equipe.

Falcão havia sido demitido 
após as atletas manifestarem 
incômodo com o fato de o 
preparador ter se manifesta-
do favoravelmente ao Projeto 
de Lei 1.904/2024, conhe-
cido como PL do Aborto, 
que tramita na Câmara dos 
Deputados.

Em comunicado publicado 
nas redes sociais, Zé Neto 
defendeu o colega e falou 
em “princípios e valores da 
minha fé” para justificar o 
desligamento da seleção.

“Diante dos últimos acon-
tecimentos envolvendo o 
preparador fisico da Sele-
ção Brasileira feminina de 
basquetebol Diego Falcão, 
profissional com quem tra-
balho há 17 anos e sempre 
escolhi para estar comigo nos 
últimos clubes e seleções em 
que fui o treinador; também 
seguindo os princípios e valo-
res da minha fé, da qual devo 
tudo o que sou e tenho, quero 
comunicar que hoje deixo 
meu cargo de treinador da 
Seleção Brasileira Feminina 
de Basquete”, disse o técnico 
no Instagram.

“Serei eternamente grato 
à minha Comissão Técnica, 
mais especificamente aos 
meus assistentes diretos João 
Camargo e Virgil Lopez e, 
logicamente, ao preparador 
físico Diego Falcão, assim 

Helmut Marko diz que Liam Lawson deve 
substituir Daniel Ricciardo na RB em 2025

Arana analisa próximo 
confronto na Copa América

Conselheiro da Red Bull indica que 
australiano vai perder sua vaga

Arana participa da entrevista cole-
tiva na quarta-feira em Las Vegas

Daniel Ricciardo pode per-
der sua vaga na Racing Bulls 
para Liam Lawson em 2025. 
E quem afirmou isso foi nin-
guém menos do que Helmut 
Marko, conselheiro da Red 
Bull, equipe “mãe” da RB na 
Fórmula 1.

Formado na Academia de 
Jovens Pilotos da Red Bull, 
Lawson substituiu Ricciardo 
em cinco corridas na tem-
porada passada, enquanto o 
australiano se recuperava de 
uma fratura na mão. O neo-
zelandês agradou com seu 

O lateral Arana está foca-
do no confronto da Seleção 
contra o Paraguai, nesta 
sexta-feira (28), em Las Ve-
gas. Na entrevista coletiva 
realizada na quarta-feira 
(26), o jogador do Atlético-
-MG disse que “a cabeça 
está boa” e que a equipe vai 
“trabalhar cada vez mais” 
para buscar a vaga na fase 
seguinte da Copa América. 
Na segunda-feira (24), o 
Brasil empatou com a Costa 
Rica, por 0 a 0, na estreia 
da competição continental.

“A gente está acostu-
mado, quando o resulta-
do esperado não vem é 
normal que apareçam as 
críticas, mas a cabeça está 
boa, todo mundo focado, 
querendo vencer. Esse é 
nosso objetivo. Normal que 
venham as críticas, isso nos 
fortalece e faz com que 
trabalhe cada vez mais para 
buscar os objetivos”, disse 
o lateral, que é o destaque 
do Atlético-MG.

Ele chegou ao clube mi-

FÓRMULA 1FUTEBOL

desempenho na pista e ter-
minou na zona de pontuação 
no GP de Singapura, quando 
chegou em nono. Mas apesar 
de sua ligação com a equipe 
austríaca, ele já deu a en-
tender que estaria disposto 
a deixar a família RBR caso 
não conseguisse uma vaga 
para 2025.

Com Max Verstappen e 
Sergio Pérez já garantidos 
na Red Bull no ano que vem 
e Yuki Tsunoda, na RB, restou 
apenas o cockpit de Ricciar-
do, que não tem apresentado 

neiro em 2020 e assumiu o 
protagonismo na posição, 
voltando a ser convocado 
para a seleção brasileira. 
O jogador tem contrato 
com o Galo até 2027 e 
soma 196 jogos com a  
camisa alvinegra.

Na noite desta quarta, 
Dorival Júnior vai coman-
dar o primeiro treino em Las 
Vegas. A delegação chegou 
na cidade na noite de terça-
-feira. Arana admitiu que 

bons resultados no ano e ocu-
pa a 12ª posição no mundial 
de pilotos.

“Os acionistas deixaram 
claro que a RB é um time 
júnior, e nós temos de agir 
de acordo”, afirmou Marko 
ao jornal austríaco Kleine 
Zeitung. “O objetivo era que 
[Ricciardo] fosse promovido à 
Red Bull com desempenhos 
excepcionais, mas a vaga ago-
ra pertence a Sergio Pérez”, 
emendou o consultor, que 
também gerencia a Academia 
de Jovens Pilotos da RBR.

ficou incomodado com o 
resultado na estreia.

“Quando você veste a 
camisa da Seleção, sem-
pre entra em campo para 
vencer. E não foi diferente 
contra a Costa Rica. Claro 
que ficamos incomodados 
com o resultado, é traba-
lhar para ver o que me-
lhorar. A Seleção sempre 
tem que entrar em campo 
para vencer, respeitando os 
adversários”, disse o lateral.

Técnico da seleção de basquete deixa o 
cargo em defesa a colega pró-PL do Aborto

como a todas as pessoas que 
fizeram parte deste grupo de 
trabalho em seus mais diver-
sos setores. Também, todo 
o sentimento de gratidão a 
cada atleta que fez parte des-
ta nossa jornada e que não 
mediu esforços para elevar 
ainda mais o nível do bas-
quete feminino brasileiro”, 
prosseguiu Zé Neto.

No comando da Seleção 
Brasileira Feminina de bas-
quete, o treinador foi bi-
campeão dos Jogos Pan-
-Americanos, campeão 
Sul-Americano e campeão 
da Americup.

“A Basquete Brasil agra-
dece ao técnico pelo seu 
trabalho nesses anos e deseja 
boa sorte na sequência da sua 
carreira profissional”, disse a 
Confederação Brasileira de 

Basquete em nota.

Entenda o caso
Na última sexta-feira (21), 

Diego Falcão compartilhou 
uma postagem do Padre 
Paulo Ricardo, em que dizia: 
“Eu não sei como você foi 
concebido, se em pecado, 
não sei se nasceu de um 
estupro ou de um casamento 
sacramentado, não me im-
porta. Desde toda a eternida-
de Deus sonhou com você! 
A vida não é um fardo, meu 
irmão, é uma benção.”.

O preparador físico corro-
borou as palavras do religioso 
com a frase “simples assim” 
e depois compartilhou uma 
ilustração de Madre Teresa 
de Calcutá segurando uma 
criança no colo com o texto 
creditado a ela: “Qualquer 

país que aceite o aborto não 
está ensinando o seu povo 
a amar, mas a usar qualquer 
violência para conseguir o 
que deseja”.

As publicações geraram 
desconforto entre as atle-
tas, que apontaram mini-
mização da violência sexual 
contra a mulher. Alegaram 
que caso uma delas sofra 
qualquer tipo de violência 
e reporte junto à comissão, 
elas se sentiriam desprotegi-
das perante à equipe técnica. 
Clarissa e Damiris se posicio-
naram em suas redes sociais 
e foram acompanhadas de  
outras atletas.

A Confederação Brasileira 
de Basquete (CBB) acolheu 
as reclamações das joga-
doras e dispensou Diego 
Falcão da Seleção.
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Palmeiras 
anuncia 
contratação 
de Maurício

NOVA CONTRATAÇÃO

O Palmeiras anunciou nes-
ta quinta-feira, 27, a contrata-
ção do meio-campista Maurí-
cio, de 23 anos, que estava  
no Internacional.

O jogador assinou com o Al-
viverde por cinco anos. O clube 
está investindo 9,5 milhões de 
euros fixos (cerca de R$ 55 
milhões) e mais 1 milhão de 
euros (R$ 5,8 milhões) em metas 
contratuais, por 85% do passe.

Desse valor, 7 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 
40,7 milhões) serão fixos para 
a compra de 50% do passe 
de Maurício, que pertencem 
ao Internacional. O Colorado 
também poderá receber mais 
1 milhão de euros (R$ 5,8 mi-
lhões), caso o meia conquiste as  
metas contratuais.

Os outros 35% que estão sen-
do adquiridos pelo Palmeiras 
são fatiados da seguinte forma: 
a compra de 25% do passe, 
que pertencem ao Cruzeiro, por 
2 milhões de euros (R$ 11,6 
milhões), e 5% vinculados ao 
Desportivo Brasil, por 500 mil 
euros (R$ 2,9 milhões). Maurício 
também topou ceder os 5% do 
passe que tinha direito por luvas, 
que serão diluídas ao longo do 
contrato com o Palmeiras.

O Desportivo Brasil vai man-
ter 15% do passe do jogador.

“Foi uma recepção muito boa 
de todos os funcionários que eu 
pude conhecer, me sinto muito 
feliz e orgulhoso de chegar aqui. 
É uma oportunidade muito boa 
para mim, é um sonho rea-
lizado estar aqui. Ainda mais 
conhecendo essa estrutura, em 
um clube gigante como o Pal-
meiras, que disputa todos os 
campeonatos para vencer. Isso 
chama muito a atenção e eu 
estou muito ansioso também 
para poder treinar, estar com 
o grupo e ir para os jogos”, 
afirmou Maurício.

Na segunda-feira (23), 
o deputado federal Luiz 
Lima (PL-RJ) publicou nas 
redes sociais que a postu-
ra da CBB foi vergonhosa 
e que protocolou junto à 
Comissão de Esporte da 
Câmara dos Deputados um 
convite ao Presidente da 
Confederação Brasileira de 
Basquete, Guy Peixoto Jr., 
para esclarecimentos.

O técnico da seleção brasi-
leira de basquete, José Neto, 
curtiu a postagem, aumen-
tando o desconforto entre as 
atletas. Diego Falcão também 
recebeu apoio de outro par-
lamentar, o deputado federal 
Nikolas Ferreira (PL-MG), que 
manifestou solidariedade 
nas redes sociais.

A CBB disse que não irá se 
posicionar sobre o caso.

José Neto (dir.) com o preparador físico Diego Falcão, ambos desligados da Seleção Brasileira Feminina de Basquete
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

. Como um verdadeiro símbolo da Amazônia e 
uma das manifestações culturais mais importantes 
do Brasil, o Festival Folclórico de Parintins também 
é uma importante ferramenta de promoção e cons-
cientização ambiental. Pensando nisso, Marciele 
Albuquerque, cunhã poranga do Caprichoso, realiza 
o processo de carboneutralização de suas atividades 
enquanto item do boi.

. A iniciativa é realizada em parceria com o Idesam 
(Instituto de Desenvolvimento da Amazônia), que 
também realizará outras ações de conscientização do 
público durante o Festival.

. Por meio do Projeto Carbono Neutro (PCN), o 
Instituto está medindo as emissões de carbono de 
Marciele desde janeiro até o período do Festival de 
Parintins. O levantamento das emissões está sendo 
feito a partir do consumo de energia elétrica e des-
locamentos terrestre e aéreo. A estimativa é que o 
trabalho seja concluído no mês de julho. 

. Começa hoje o sensacional Festival Folclorico de 
Parintins, a maior ópera à Céu aberto do Mundo!

. O boi Caprichoso é o primeiro a se apresentar na 
area com o tema “Triunfo do Povo”; em seguida, O 
boi Garantido faz seu bolo show com o tema “Segre-
dos do Coração”.

. A ilha está lotada e fervida, literalmente, com 
turistas lotando a cidade como nunca visto, além de 
altíssimas temperaturas! E toda a magia de alegria 
envolve a cidade. Tudo pronto para emoções, ale-
gria, novidades, exotismo e todo o charme da maior 
festa amazônica. Viva Parintins! Viva o Festival!   

. Dentro do processo de carboneutralização, quie 
será feito com a cunhã poranga do Caprichoso, o 
plantio acontecerá na Reserva de Desenvolvimento 
Sustentável (RDS) do Uatumã, localizada no interior 
do Amazonas.

.  O diferencial da iniciativa é a técnica de produção 
utilizada, o Sistema Agroflorestal (SAF). Ele consiste 
na criação de um espaço o mais parecido possível 
com uma floresta original, combinando diferentes 
espécies agrícolas e florestais. As mudas serão plan-
tadas em propriedades de famílias parceiras do Ide-
sam, levando diversidade alimentar e gerando renda 
para seus integrantes. 

. “Minha relação com a natureza vem de casa, 
aprendi com minha família. Eu sou filha da terra, 
sou munduruku e a Amazônia me inspira! Este ano, 
minha parceria com o  Idesam tem algo que cabe 
no momento que estamos vivendo, de emergência 
climática: ser o primeiro item carbono neutro do Fes-
tival de Parintins é minha evolução dentro e fora da 
arena. Com esse tipo de ação, todos saem ganhan-
do”, comemora Marcielle Albuquerque.

. A Prefeitura de Manaus, terá um novo Plano Municipal 
de Saneamento Básico da capital.

.  Na tarde de terça-feira, foi anunciado pelo prefeito 
David Almeida o início da elaboração do documento, que 
contempla quatro componentes: abastecimento de água; 
esgotamento sanitário; limpeza urbana e manejo de 
resíduos sólidos; drenagem e manejo das águas pluviais 
urbanas. O evento de lançamento foi realizado no Miran-
te Lúcia Almeida, Centro.

. O prefeito David Almeida destacou que o lançamento 
deste plano é um momento histórico, pois vai direcionar 
quais serviços devem ser implantados na cidade, ante ao 
crescimento da cidade.

. Nós estamos trabalhando a cidade de Manaus, tecni-
camente, em uma condição para que nós possamos ter 
um direcionamento em relação ao tratamento dos nos-
sos resíduos sólidos. É o plano municipal de drenagem, é 
o plano principal de universalização da água e, acima de 
tudo, para que nós possamos ter um balizamento téc-
nico de como a cidade vai crescer e também como nós 
vamos tratar todos esses resíduos, todo o tratamento do 
esgoto. Isso é fundamental para que nós possamos ter 
melhor qualidade de vida”, destacou o chefe do executi-
vo municipal. 

. Pela primeira vez, o Norte do Brasil poderá confe-
rir, ao vivo, a energia do Kwati Club, espaço de diver-
são, lazer e entretenimento, localizado às margens 
do Lago Macurany, em Parintins.

. O canal Amazon Sat fará a transmissão dos shows 
para cinco estados brasileiros: Amazonas (Manaus), 
Rondônia (Porto Velho), Acre (Rio Branco), Amapá 
(Macapá) e Roraima (Boa Vista).

. Nesta sexta-feira (28), a transmissão será das 
15h30 às 18h30, com os shows da banda Kboclos e 
do cantor George Japa. No sábado (29), a transmis-
são segue sendo das 15h30 às 18h30, com shows de 
Uendel Pinheiro, DJs e do cantor nacional Péricles. E 
no domingo (30), das 15h30 às 18h30, serão exibidos 
os shows de John Veiga e do cantor Matheus Fer-
nandes.

Carbono I

Primeira noite!

Carbono II

Saneamento Básico

Transmissão do KwatiA jovem empresária Ana Paula Lins, inaugurou sua APL Boutique com 
coquetel e movimentação social, lançando seu novo empreendimento, 

que surge, incialmente online e cheio de charme

Rei do alto astral, esse amigo tão especial que é Alexandre Prata, troca 
de idade amanhã e será cumprimentadíssimo! Ele é uma das figuras 

mais queridas do society de Manaus, uma das poucas referências com 
atuação importante no atual colunismo local. Viva o Pratinha! Viva!

Lukas Pessoa e Matheus do Carmo, os nomes que comandam o 
“Cúpula”, novo point com comidinhas e música no Vieiralves

A cunhã-poranga Marciele Albuquerque realiza processo de 
carboneutralização de suas atividades como item do boi. Aplausos!
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LIGUE E ANUNCIE:
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

2 de Julho

O Prefeito Municipal de São Paulo de 
Olivença/AM no uso de suas atribuições legais 
adjudica e homologa o processo do Pregão 
Eletrônico Nº 90.029/2024 tendo como objeto: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA 
PARA MUTIRÃO DE ATENDIMENTO 
CONSULTA MÉDICA E CIRURGIA GERAL, 
ELETIVA E GINECOLÓGICA, CUSTEIO 
DA MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE 
(MAC), PARA POPULAÇÃO DE BAIXA 
RENDA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA/AM EM ATENÇÃO AOS 
TRABALHOS DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE, RECURSO DA PROPOSTA 
EMENDA PARLAMENTAR Nº 50410002 
DO DEP. FEDERAL ATILA LINS - SEMSA, 
empresa vencedora: R. N. G. PEREZ, CNPJ: 
37.294.859/0001-60.

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.029/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 24 de junho de 2024.

No dia 25 de junho de 2024, por in-
termédio da Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença/Am, CNPJ 
05.829.577/0001-24, objeto: CONTRA-
TAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
MUTIRÃO DE ATENDIMENTO CON-
SULTA MÉDICA E CIRURGIA GERAL, 
ELETIVA E GINECOLÓGICA, PARA 
POPULAÇÃO DE BAIXA RENDA DO 
MUNICIPIO DE SÃO PAULO DE OLI-
VENÇA/AM EM ATENÇÃO AOS TRA-
BALHOS DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE – SEMSA, registra a se-
guinte empresa: R. N. G. PEREZ, CNPJ 
37.294.859/0001-60, vencedora de to-
dos itens, valor global: R$ 500.000,00 
(Quinhentos mil reais).

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença
 EXTRATO DA ATA DE REGISTRO 

DE PREÇO Nº 029/2024 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 90.029/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 25 de junho de 2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA/AM, inscrita sob o CNPJ de nº 
05.829.577/0001-24 e R. N. G. PEREZ, inscrita no 
CNPJ sob o nº 37.294.859/0001-60; objeto: Con-
tratação de pessoa jurídica para mutirão de aten-
dimento consulta médica e cirurgia geral, eletiva 
e ginecológica, para população de baixa renda do 
município de São Paulo de Olivença/AM em aten-
ção aos trabalhos da Secretaria Municipal de Saú-
de - SEMSA: Vigência do Termo de Contrato e Exe-
cução: O termo de contrato terá o prazo de vigência 
de 12 (doze) meses, a contar da data de assinatu-
ra; Dotação Orçamentária: Entidade: 04 – Secreta-
ria Municipal de Saúde de São Paulo de Olivença; 
Órgão: 03.00 – Fundo Municipal; Unidade: 03.04 – 
Fundo Municipal de Saúde; Projeto Atividade: 2.041 
– Manutenção do Programa de Média e Alta Com-
plexidade Ambulatório e Hospitalar; Elemento de 
Despesa: 3.3.90.39.00.00.00.00.00.01.0600.0000.
02.04.00 – Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 
Jurídica; Fonte: 600- Fundo Municipal de Saúde e 
Transferências do Ministério da Saúde.

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO Nº 015/2024

OURIUNDO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.029/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 25 de junho de 2024.


